

Stuttgart, 24.07.2023

StadtbauAkademie - Fortführung Urban Future Labs

Beschlussvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Ausschuss für Kultur und Medien Verwaltungsausschuss Gemeinderat	Einbringung	öffentlich	25.07.2023
	Beratung	öffentlich	26.07.2023
	Beschlussfassung	öffentlich	26.07.2023

Beschlussantrag

1. Der Verlängerung des Projekts „StadtbauAkademie – Urban Future Labs“ im StadtPalais – Museum für Stuttgart als baukulturelles Bildungsprojekt für Kinder, Jugendliche und Erwachsene beginnend ab 1. September 2023 für die Dauer von 6 Monaten wird zugestimmt.
2. Die von der Udo Grüninger Stiftung hierfür zur Verfügung gestellte Spende in Höhe von 100.000 EUR wird angenommen.
3. Die Verwaltung wird ermächtigt, weiterhin befristet bis zum 29. Februar 2024 Personal im Umfang von 2,0 VZK in EG 9b TVöD für das Projekt der "StadtbauAkademie" außerhalb des Stellenplans zu beschäftigen.
4. Die Personalaufwendungen in Höhe von insgesamt rund 67.000 EUR werden in den Teilergebnishaushalten 2023 und 2024 THH 410, Amtsbereich 4102520 – Museum für Stuttgart, Kontengruppe 400 – Personalaufwendungen finanziert. Die Deckung erfolgt über die in Ziffer 2 genannte Spende. Die hiernach übrigen Mittel in Höhe von 33.000 EUR dienen der Finanzierung der im Rahmen der Projektverlängerung anfallenden Sachaufwendungen.

Begründung

Das Pilotprojekt StadtbauAkademie wurde von März 2018 bis Februar 2021 in Kooperation mit der Wüstenrot Stiftung durchgeführt und durch ein Folgeprojekt mit dem Schwerpunkt auf dem Wettbewerbsformat der „Urban Future Labs“ fortgeführt (GRDrs 788/2020). Die Projektförderung durch die Wüstenrot Stiftung endet zum 31. August 2023.

Mit der StadtbauAkademie wurde ein Kompetenzzentrum für Architekturvermittlung geschaffen, die neue, innovative Formate der baukulturellen Bildung für und mit Kindern, Familien, Jugendlichen und (jungen) Erwachsenen durchführt. Junge Menschen werden für zukunftsweise und nachhaltige Gestaltungen des urbanen Raums begeistert.

Dem StadtPalais ist es gelungen, für die Fortführung des Projekts „StadtbauAkademie – Urban Future Labs“ bei der Udo Grüninger Stiftung eine Spende in Höhe von 100.000 EUR einzuwerben. Das Projekt kann damit vom 1. September 2023 bis 29. Februar 2024 fortgesetzt werden.

Die Mittel der Stiftung sollen für die konzeptionelle Vorbereitung, Organisation und Durchführung der StadtbauAkademie verwendet werden.

Insbesondere können damit Personalaufwendungen (u.a. pädagogische Betreuung) in Höhe von rund 67.000 EUR und Sachmittel u.a. für Öffentlichkeitsarbeit, öffentlichkeitswirksame Ankündigung der Urban Future Lab Wettbewerbe sowie Veranstaltungen und Publikationen in Höhe von rund 33.000 EUR finanziert werden.

Das StadtPalais – Museum für Stuttgart steuert die Infrastruktur, anteilige Personalkapazitäten für die konzeptionelle Leitung, die interne Organisation und für die Öffentlichkeitsarbeit bei.

Die Kulturverwaltung hält eine dauerhafte baukulturelle Bildungsarbeit der StadtbauAkademie mit Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen für sehr sinnvoll. Dies wurde in der Mitteilungsvorlage GR Drs 403/2023 dargestellt. Zum Stellenplan 2024/25 sind dafür zwei Stellen in EG 9b TVöD angemeldet.

Klimarelevanz

Die Auswirkungen der Maßnahme auf den Klimaschutz sind nicht quantifizierbar.

Finanzielle Auswirkungen

Die Kosten für das Projekt „StadtbauAkademie – Fortführung Urban Future Labs“ in Höhe von 100.000 EUR werden durch die Spende der Udo Grüninger Stiftung finanziert.

Das StadtPalais – Museum für Stuttgart steuert die Infrastruktur, anteilige Personalkapazitäten für die konzeptionelle Leitung, die interne Organisation und für die Öffentlichkeitsarbeit bei.

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Referat WFB hat die Vorlage mitgezeichnet

Vorliegende Anfragen/Anträge:

-

Erledigte Anfragen/Anträge:

-

Dr. Fabian Mayer
Erster Bürgermeister

Anlagen

-

<Anlagen>